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72. Generalversammlung 

 

Termin: 19.11.2016 19:30 Uhr 

Ort: Feuerwehrhaus Tisis, Besprechungszimmer 1. Stock 

Teilnehmer: 34 – siehe auch Beilage Anwesenheitsliste 

Entschuldigt: Ehrenobmann Hubert Nigg, Bürgermeister Wilfried Berchtold und Ortsvor-
steherin Gabriele Graf, vom VSV und ASVÖ Werner Eberle, vom SC Feldkirch 
Christian Schneider, Daniela und Günter Schelling, vom WSV Nofels Karin 
Amann und Hans Dunst, von den Bergbahnen Brandnertal Nina Wilhelmer, 
von Intersport Rankweil Tobias Stergiotis, von unseren Mitgliedern Karl 
Allgäuer, Angela und Boris Bastigkeit, Maria Buder, Hubert Engstler, Claudia 
Keijnemans, Lisi und Oli Ludwig, Corina Matt, Horst Sahler, Steffi und Renan 
Sen, Mats Persson, Irene und Markus Stadelmann, Ulli und Eugen Werder, 
Manuela und Alex Zelzer 

TOP 1: Begrüßung 

Obfrau Andrea Zelzer eröffnet die 72. Generalversammlung und begrüßt alle Anwesenden, 
namentlich unsere Ehrenmitglieder Kurt Kleindienst, Wolfgang Malin, Ingo Leierer, Charly 
Wimmer und Ingo Wintschnig, sowie alle Träger der Goldenen, Silbernen und Bronzenen 
Vereinsnadeln. Weiters vom Schiverein Tosters Josef Bayr.  

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 70. GV 

Das Protokoll der 71. Generalversammlung liegt zur Einsichtnahme 
auf. 

Wird auf Antrag 
einstimmig genehmigt 

TOP 3: Berichte 

Vor den Berichten erfolgt die Verleihung der Gönnerurkunde an die 
Firma SPAR ALBRECHT, da Jürgen Albrecht noch einen weiteren 
Termin wahrnehmen muss (siehe TOP 6).  

 

3.1 Bericht Vorstand – Obfrau Andrea Zelzer Bericht siehe Beilage 01 

Andrea gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen der vergangenen Saison mit Kinderturnen, 
Nikolaus, Einfahrtag, Maskenball, Fahrradwettbewerb, Weltcupfinale in St. Moritz, das 
gemeinsame Fest der Vorstandsmitglieder der Feldkircher Skivereine und den Abschluss der 
Wintersaison.  

Der Dank gilt allen Beteiligten wie den Turnerfrauen, Nikolaus und Knecht Ruprecht, der Agrar 
Tisis, Claudia und Robert Erath, Multiorganisator Eugen Werder(Einfahrtag, Saisonabschluss), 
Siggi Kleindienst mit ihren HelferInnen (Ball). 

Dann folgt eine Kurzvorstellung der neuen Vereins-Homepage, danke an Maria Buder (m.ad 
Grafikatelier) und an Thomas Gohm für die Wartung derselben. 

Am Bau der neue Zielhütte für die ARGE Trainingsstrecke in Brand am Sauboden waren 11 
Mitglieder des SV Tisis an 4 Arbeitstagen mit insgesamt 93 Arbeitsstunden beteiligt. Auch hier 
ein Danke allen Beteiligten. 

Danke an Vorstand, TrainerInnen, allen HelferInnen und Kadereltern. Ein spezieller Dank den 
Bergbahnen Brandnertal und unseren Sponsoren Intersport Rankweil, Autohaus Sonderegger, 
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Bäckerei Steinberg, Sparkasse Feldkirch, Montfort Apotheke, Spar Albrecht, Stadt Feldkirch, 
Gasthof Löwen Tisis, SST Solar, Simple Wash, Omnibus Ludwig, dem Land Vorarlberg und dem 
ASVÖ für die finanzielle und materielle Unterstützung. 

Ebenfalls ein großes Dankeschön an Fabian Fussenegger (Kommandant FW Tisis) und 
Herbert Zelzer (Obmann Agrar Tisis), die uns immer wieder ihre Räumlichkeiten für 
unsere Sitzungen zur Verfügung stellen. 

Ein weiterer Dank geht an die Feldkircher Schivereine, die Tisner Ortsvereine und das Büro für 
Ehrenamt der Stadt Feldkirch für die gute Zusammenarbeit. 

3.2 Bericht Sportwart – Mario Prünster Bericht siehe Beilage 02 

Der Nachwuchskader des SV Tisis umfasste in der Saison 2015/16 insgesamt 69 Kinder im Alter 
von 15 bis 18 Jahren. Mit 15 TrainerInnen und zwei Helfern wurden insgesamt 26 Trainings- und 
Renneinheiten im Schnee (Technik, Gelände- und Stangenfahren) durchgeführt. Daneben gab es 
Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien.  

Viel Zeit und auch Geld wurde in die Ausbildung investiert. Isabell Davies-Falch besuchte den 
VSV- Vereinehelferkurs, Christian Zobel und Alexander Zelzer waren auf ÖSV-Fortbildung, 
Manuela Zelzer, Marco Loretz und Johannes Schartmüller haben die VSV-Übungsleiter-
ausbildung Alpin erfolgreich abgeschlossen. Daniela Braun und Thomas Gohm besuchten eine 
Funktionärsausbildung (Steuern/Registrierkassa), Gerald Lerch und Johannes Schartmüller eine 
VSV-Trainerfortbildung. Dank dem Einsatz von Kurt Kleindienst haben 6 Jugendliche aus 
unserem Kader – Alexandra Werder, Ina Ludwig, Patricia Matt, Tristan Surberg, Fabian 
Kleindienst und Marcel Gohm – den 1. Teil der ÖSV-Instruktorenausbildung am Hintertuxer 
Gletscher besucht und werden im kommenden Sommer diese Ausbildung abschließen.  

Danke auch an den gesamten Vorstand, der in die Ausbildung unserer Läufer investiert und 
diese strategisch wichtige Entscheidung getroffen hat. 

Der SV Tisis unterstützt auch die Schulaktion „Schifahren mit Flocke“, hier waren Andrea Zelzer, 
Ulli Werder, Klaus Leierer und Mario Prünster im Einsatz. 

Der Start in die Wintersaison erfolgte im November 2015 mit dem Kader-Elternabend. Am 28.11. 
starteten die Renngruppen auf Schnee, am 5.12. erfolgte die Saisoneröffnung für den gesamten 
Kader im Montafon. Während der Wintersaison fanden regelmäßige Trainer Jour fixe satt. 

Das geplante Zizilerennen musste wegen der schlechten Schneelage leider abgesagt werden. 
Beim Skikurs im Jänner betreuten über 50 Trainer und Helfer in Summe 98 Kinder.  

Bei der Großfeldkircher Schülermeisterschaft erreichten wir einige Top Ten Plätze, in der Mann-
schaftswertung den 5. Platz. Bei der Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaft gab es in den 
einzelnen Klassen ebenfalls Top Ten Platzierungen, in der Mannschaftswertung erreichten die 
Damen den 4., die Herren den 5. und die Oldies den 1. Platz.  

Bei der Landesmeisterschaft der ÖSV-Instruktoren und VSV-Übungsleiter konnte die Jugend (Ina 
Ludwig, Fabian Kleindienst, Marcel Gohm und Tristan Surberg) die Mannschaftswertung 
gewinnen. Miriam Gohm holte sich den Landesmeistertitel bei den Damen. 

Das Starterfeld bei der Vereinsmeisterschaft am 01.03.2015 war mit 141 StarterInnen und 36 
Familien wieder hervorragend. Vereinsmeisterin wurde Miriam Gohm, Vereinsmeister Marcel 
Gohm, die Familienmeisterschaft gewann Familie Geiger. Ein besonderer Dank an das 
Organisationsteam mit Eugen Werder und Andrea Zelzer. 

Bei den insgesamt 14 SCO-Cuprennen waren wir mit 17 Kinder und 16 Schülerläufern vertreten. 
Beim letzten SCO-Rennen im März waren wir der durchführende Verein. In der Gesamtwertung 
erreichte der SV Tisis unter 16 teilnehmenden Vereinen den 8. Platz. Mit Valentin Bastigkeit 
wurde auch erstmals ein Läufer des SV Tisis in den SCO-Kader aufgenommen.  
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Der Saisonabschluss mit einem tollen Skitag im Montafon und Ausklang mit Rahmenprogramm 
im Gasthof Löwen in Tisis beendete die Wintersaison 2015/16. 

Nach Saisonabschluss beendeten Renan Sen und Oliver Ploder ihre Trainertätigkeit, vielen Dank 
für euren Einsatz. Ulli Werder wird gesundheitsbedingt in der kommenden Saison nicht zur 
Verfügung stehen, wir wünschen gute Genesung und freuen uns schon auf deine Rückkehr. 

Im April fand das traditionelle Eishockeymatch gegen die Feuerwehr Tisis statt. Unsere 
Mannschaft konnte erstmals den Sieg erringen. 

Im Juli wurde den Eltern der geplanten Renngruppe das Konzept für den kommenden Winter mit 
vertiefendem Training  vorgestellt. 

Danke an das gesamte Trainerteam, die Steuerungsgruppe, die Elternvertreter und an alle Eltern 
für die stetige Mithilfe und das Vertrauen. Danke den Kaderkids für die vielen schönen Momente. 

3.3 Bericht Hüttenwart – Gernot Müller Bericht siehe Beilage 03 

Im Oktober wurden in der Hütte 6 neue Fenster und eine neue Haustüre eingebaut. 

Am 23. Oktober gab es das Abschlussessen für alle Helfer (Hüttendienste, Arbeitseinsatz). Ab 
19. September wurde die Hütte für den Winterdienst vorbereitet und die Getränke eingelagert. 
Am 31.12. fanden viele Mitglieder den Weg auf die Vereinshütte zum Silvesterhock. Am 11. April 
2016 wurde der Winterdienst mit einem gemütlichen Hock beendet. 

Am 30. April 2016 wurde der Hüttenputz durchgeführt und am 01. Mai 2016 die Sommersaison 
eröffnet. Die Hütte war an allen Wochenenden und Feiertagen geöffnet. 

Am Samstag, den 14. Mai fand der 13. internationale Älpelelauf statt, bei dem wir zahlreiche 
Läufer und Zuschauer bewirten durften.  

Am 21. Mai 2016 wurde bei schönem Wetter der Frondienst durchgeführt und das Zelt abgebaut. 
Karin belohnte uns im Anschluss mit Kässpätzle. 

Am 04. September Bergmesse und am 17. September die Bewirtung beim Älplerfest rundeten 
die Sommersaison ab. 

Danke an Alle, die einen Hüttendienst übernommen haben oder bei einem Arbeitseinsatz 
geholfen haben. 

3.4 Bericht Kassierin – Daniela Braun Bericht siehe Beilage 04 

Die Einnahmen- Ausgabenrechnung ergibt ein nahezu ausgeglichenes Budget. Einnahmen von 
€ 33.386,50 stehen Ausgaben in der Höhe von € 35.097,92 gegenüber, dadurch entsteht ein 
Abgang von € 1.711,42.  

Das Vereinsvermögen beträgt € 31.267,17 und liegt damit trotz der getätigten Investitionen im 
Rahmen der letzten Jahre. 

TOP 4: Bericht Rechnungsprüfer, Entlastung Vorstand 

4.1 Bericht Rechnungsprüfer Bericht siehe Beilage 05 

Da Lisi Ludwig für die Generalversammlung entschuldigt ist, berichtet Klaus Leierer von der 
Rechnungsprüfung: 
Die Rechnungsprüfer Klaus Leierer und Lisi Ludwig prüften das Vereinsjahr 2015/2016 
(01.10.2015 bis 30.09.2016). 

Die Buchführung war in Ordnung, Einnahmen und Ausgaben lagen im Rahmen des genehmigten 
Budgets. Allerdings musste festgestellt werden, dass einzelne Abrechnungen für Aus- und 
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Weiterbildung ohne Vorlage der Originalbelege eingereicht wurden (z. B. keine Belege für 
Verpflegungskosten, Tankrechnung). 

Ausdrücklich angemerkt wird, dass bei Abrechnungen generell die Vorlage der Belege verlangt 
werden soll und die Auszahlung nur gegen Vorlage derselben erfolgen sollte! 

Sonst ist die Buchhaltung übersichtlich und transparent geführt. Danke an die Kassierin für die 
ordentliche Geschäftsgebarung. 

4.2 Entlastung  

Die Rechnungsprüfer beantragen die Entlastung der Kassierin und 
des Vorstandes. 

einstimmig angenommen 

TOP 5: Wahl der Rechnungsprüfer für das Vereinsjahr 2014/2015 

Die Wahl der Rechnungsprüfer erfolgt „rollierend“ für 2 Jahre. Somit 
bleibt Lisi Ludwig im Amt, als 2. Rechnungsprüfer stellt sich Markus 
Vonbrül zur Verfügung. 

Einstimmig gewählt,  
Wahl wird angenommen 

TOP 6: Ehrungen und Verabschiedungen 

Der Vorstand hat 3 Ehrungen beschlossen 

- SPAR ALBRECHT – Gönnerzeichen 
Die Firma SPAR Albrecht unterstützt uns seit vielen Jahren, Jürgen 
Albrecht hat immer ein offenes Ohr für uns. Vielen Dank für die 
jahrelange Unterstützung. 

- Thomas Gohm – Goldenes Ehrenzeichen 
seit 2001/2002 Vereinsmitglied. Mitarbeit im Verein als 
Mitgliederverwalter (seit 2003), Homepage-Betreuer, Berichte 
Schreiber, Administrator, Fotograf, bei Einsätzen auf der Hütte und 
bei Schirennen und bei der Organisation diverser Aktionen. 

- Eugen Werder – Goldenes Ehrenzeichen 
ist 1998 zum Schiverein Tisis gewechselt und hat 2005 den Schritt 
in den Vorstand gewagt. Eugen ist Materialwart und Sportwart-Stv., 
Organisator der VM, GFMM und der SCO Rennen. Mitorganisator 
des Einfahr- und Abschlusstages, ist bei Arbeitseinsätzen und 
Veranstaltungen am Älpele ebenfalls dabei. Eugen ist auch mit 
großer Leidenschaft Trainer und Rennläufer. 
Da Eugen für die Generalversammlung entschuldigt ist, wird diese 
Ehrung in kleinem Rahmen nachgeholt. 

- Renan Sen und Oliver Ploder werden verabschiedet 
Beide haben mit viel Freude und Einsatz ihre Trainings-
gruppen geleitet und vielen Kindern das Schifahren näher 
gebracht. Vielen Dank! 
Da Renan für die Generalversammlung entschuldigt ist, wird 
Andrea sich persönlich bei ihm bedanken. 

Laudatio siehe Beilage 06 
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TOP 7: Vorschau auf die kommende Saison 

• Di 22.11. bis Sa 26.11.2016 skinfit-Vereinsaktion im skinfit-Shop Nenzing 
• So 04.12.2016 Einfahrtag – Silvretta Montafon 
• Mi 07.12.2016 18:00 Uhr Nikolausfeier bei der alten Säge 
• Sa 31.12.2016 Silvesterhock am Älpele 
• Sa 07. + So 08.01., Sa 14. + So 15.01.2017 Skikurs 
• Fr 24.02.2017 Großer Maskenball 

Die Termine stehen immer aktuell auf unserer Homepage www.sv-tisis.at 

TOP 10: Wortmeldungen 

Josef Bayr (SV Tosters) 

gratuliert uns zur abgelaufenen Saison, bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit, wünscht uns 
alles Gute für die kommende Saison – bis bald auf der Piste.  
Andrea beendet die Generalversammlung mit einem 3fachen „Ski heil“. 

 

Ende der Generalversammlung: 20:45 Uhr  

 

 

Tisis, am 30.11.2015    
  Thomas Gohm, Schriftführer 
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Bericht Obfrau zur Saison 2015/2016 

Ich möchte euch einen Rückblick über die abgelaufene Saison geben: 

Von Oktober bis März haben Verena, Manuela; Martina, Christiane und Mirjam das 
Schiturnen für alle Volksschulkinder durchgeführt. Leider wurde das Turnen in der 
letzten Saison nicht so gut angenommen. Doch für dieses Jahr wurde kräftig die 
Werbetrommel gerührt und beim ersten Turnen sind schon 24 bewegungshungrige 
Kinder zum Schiturnen gekommen.  
Verena und Mirjam können nicht mehr dabei sein und so wird das Turnen in dieser 
Saison von Nadine, Manuela, Martina, Christiane und Alexandra geleitet und findet 
jeden Montag von 16:00 bis 17:00 in der Turnhalle der VS Tisis statt. Vielen Dank an 
Verena und Mirjam für ihren Einsatz im letzten Jahr und ein großes Dankeschön an 
Nadine, Manuela, Martina, Christiane und Alexandra, dass sie für diese Saison das 
Turnen übernommen haben. 

Am 7. Dezember erwarteten wir wieder ganz ungeduldig den Besuch des Nikolaus. 
Am wärmenden Lagerfeuer und bei Glühmost, Tee und Würstle stand einem 
gemütlichen Abend nichts mehr im Wege. Die zahlreich erschienenen Kinder 
konnten das Eintreffen des Hl. St. Nikolauses und seinem Knecht kaum mehr 
erwarten. Für jeden kleinen Besucher hatten die zwei dann auch ein Säckle dabei. 
Vielen Dank an den Nikolaus, seinen Knecht und die Helferlein Claudia und Robert 
für die tolle Nikolausfeier. Danke auch an die AGRAR Gemeinschaft Tisis für das zur 
Verfügung stellen des Platzes.  
Claudia und Robert würden die Organisation gerne in neue Hände legen. Wer also 
Interesse dafür hat, der kann sich gerne bei mir oder direkt bei Claudia oder Robert 
melden! Danke! 

Einen Tag später, am 08.12., wurde dann die neue Saison mit einem gemeinsamen 
Skitag in der Silvretta Nova eingeläutet! Organisiert wurde das Opening auch in 
diesem Jahr wieder von Irene und Ulli bzw. von ihrem Stellvertreter, unserem Multi-
Organisator Eugen. Vielen Dank dafür! 

Am 05. Februar war es dann endlich wieder soweit: Der Ball schlechthin mit der 
Partyband schlechthin, stand endlich wieder auf dem Programm! Unser Schiball mit 
dem genialen Duo „Zündstoff“ fand in einem ausverkauften Löwen Saal statt! Für 
viele war der heurige Ball der Beste, den es je gegeben hat! Eine Wahnsinns-
Stimmung im Saal und auf der Bühne, 2 Bars, in denen ausgelassen gefeiert wurde, 
ließen das Organisations-Herz von Siggi höher schlagen.  
Und es sei erwähnt, dass es auch in dieser Saison wieder einen Maskenball mit 
Zündstoff im Löwensaal geben wird! Wir freuen uns schon! Vielen Dank allen Helfern 
und den Mäschgerle fürs Mitfeiern! 
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Auch heuer haben wir als Verein wieder beim Fahrradwettbewerb mitgemacht. 
21 Teilnehmer, 5 mehr als im letzten Jahr, haben zusammen 14.749,85 km erradelt. 
Wie schon im letzten Jahr werden wir auch heuer wieder unter allen heute 
anwesenden Teilnehmern kleine Preise verlosen. Das Ganze dann im Anschluss an 
die GV.  
In diesem Jahr gib es auch erstmals den Winter RADIUS Fahrradwettbewerb. Vom 
22. November 2016 bis 8. Februar 2017 werden wieder fleißig Kilometer gezählt! Es 
gibt allerdings keine Vereins- sondern nur eine Einzelwertung! Gebt dem 
Winterschlaf also keine Chance und radelt fleißig weiter! 

Auf Grund der 60-Jahr Feier des SV Tosters, waren alle Mitglieder der FK 
Schivereine am 20.03. zur Fahrt zum Weltcup Finale in St. Moritz eingeladen. Auch 
aus Tisis machten sich einige mit auf den Weg. Diese Aktion unterstreicht wieder, 
wie gut das „Klima“ unter den Feldkircher Vereinen ist. Das wurde bei einem 
gemeinsamen Fest aller Vorstandsmitglieder im Sommer auf der Säge in Tisis noch 
einmal bewiesen. Und es wurden auch schon wieder Pläne für eine nächste 
gemeinsame Aktion geschmiedet. 

Am 02.04.16 fand dann noch der Saisonabschluss statt. Geplant war eine Schisafari 
nach Galtür. Auf Grund der Lawinengefahr konnte die Safari aber nicht durchgeführt 
werden. Und so traf man sich beim Parkplatz der Valiserabahn in St. Gallenkirch, um 
am Hochjoch nicht nur die längste Schischule der Welt mit „Schilehrer“ Rupert 
Geiger zu demonstrieren, sondern auch um die tollen Abfahrten rasant und gekonnt 
zu meistern. Danach feierten manche noch länger an der Aprés Ski Bar, während die 
anderen schon auf dem Weg in den Tisner Löwen zum Ausklang waren. Danke auch 
hier an Eugen für die tolle Organisation! 

Soviel zu meinem Rückblick. Den sportlichen Rückblick hört ihr dann von Mario und 
was auf der Hütte los war von Gernot. 

Es freut mich sehr, dass ich euch heute unsere neue Vereinshomepage präsentieren 
darf! In Zusammenarbeit mit Maria Buder von m.ad Grafikdesign in Feldkirch, 
unserer Haus und Hof Designerin, wird morgen die neue Homepage online gehen. 
Der Vorstand ist schon begeistert vom neuen Design und der tollen Übersicht und wir 
hoffen, dass ihr es auch sein werdet. Für die aktuellen Berichte ist weiterhin Thomas 
zuständig. Vielen Dank Thomas, dass du unsere alte und jetzt auch unsere neue 
Homepage so aktuell betreibst und danke auch für die Mitarbeit an der neuen 
Homepage! 

Noch etwas ist in diesem Winter neu: die Zielhütte am Sauboden in Brand! Ihr kennt 
alle noch den umgebauten Wohnwagen, der bis zur letzten Saison als „Zuhause“ für 
die Zeitnehmer der ARGE Vereine gedient hat. Im Mai wurde ernsthaft mit der 
Planung und den Vorbereitungen für den Neubau begonnen. Einige Sitzungen später 
konnte dann mit dem Bau begonnen werden. Da der SV Tisis als letzter Verein zur 
ARGE gekommen ist, wurde damals schon vereinbart, dass der wir für die Arbeiten 
die Leute zur Verfügung stellen muss. Und so waren 11 Mitglieder an 4 Arbeitstagen 
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und insgesamt 93 Stunden am Bau der Hütte beschäftigt. Dazu zählten 
Grabungsarbeiten für den Stromanschluss, Abbinden beim Zimmermann, Errichten 
des Fundamentes, Elektroinstallationen, Aufräumen rund um die Baustelle und 
„Funken anzünden“.  
Vielen Dank an Johannes, Marco, Klaus, Markus, Michael, Thomas, Luis, Andreas, 
Sascha, Andrea, Fabian und Klemens! Die Zielhütte kann sich nun wirklich sehen 
lassen! 

An dieser Stelle möchte ich mich nun bei meinem tollen Vorstand für ihre Arbeit für 
den Verein in der letzten Saison bedanken! Nur gemeinsam können wir etwas 
erreichen und jeder einzelne von euch leistet sehr viel dafür. Wir sind ein tolles Team 
und können noch viel bewegen! Vielen Dank auch an unsere vielen TrainerInnen, die 
sehr viel von ihrer Freizeit in den Verein stecken und so Kindern das Schifahren in 
einer tollen Gemeinschaft ermöglichen! Danke auch an alle fleißigen Helfer und 
Kadereltern, die uns immer wieder toll unterstützen! 
Einen ganz speziellen Dank an die Bergbahnen Brandnertal, die es immer wieder 
schaffen, trotz schlechten Schneeverhältnissen gute Pisten zu machen und uns als 
Verein sehr unterstützen, an Intersport Rankweil für die tolle Partnerschaft, dem 
Autohaus Sonderegger - ganz besonders Herbert, bei dem ich immer wieder ein 
Auto für Fahrten auf´s Älpele ausleihen darf, die Bäckerei Steinberg für das gute Brot 
bei unseren Veranstaltungen, die Sparkasse Feldkirch, Montfort Apotheke Levis, 
Spar Albrecht Tisis, Stadt Feldkirch, Gasthaus Löwen Tisis, SST Solar, SimpleWash, 
Omnibusunternehmen Oli Ludwig, dem Land Vorarlberg und dem ASVÖ für ihre 
finanzielle und materielle Unterstützung! Vielen Dank! 

Ebenfalls bedanken möchte ich mich bei Fabian Fussenegger, Kommandant FW 
Tisis und Herbert Zelzer, Obmann AGRAR Tisis, dafür, dass wir in ihren 
Räumlichkeiten immer unsere Sitzungen abhalten dürfen! 

Bedanken möchte ich mich noch bei den FK Schivereinen, den Tisner Ortsvereinen 
und der Stadt Feldkirch, hier besonders dem Büro für Ehrenamt, für die tolle und 
kollegiale Zusammenarbeit! 

 

Andrea Zelzer 
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Bericht Sportwart zur Saison 2015/2016 

 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Ehrengäste, 

als Sportwart des SV Tisis gebe ich nun den Bericht über das vergangene Vereinsjahr ab. 

Kader 

Der Nachwuchskader des Schivereins Tisis umfasste in der vergangenen Saison insgesamt 
69 Kinder und Schüler im Alter von 5 bis 18 Jahren. 

Mit 15 TrainernInnen und zwei Helfer wurden im vergangenen Winter insgesamt 26 
Trainings- und Renneinheiten im Schnee durchgeführt. 

Das Training beinhaltet ein vielseitiges Angebot wie das Technikprogramm, Geländefahrten, 
Stangenfahren sowie Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien.  

Weiterbildung 

Damit unser Trainerteam immer auf dem neuesten Stand der Schitechnik bleibt werden 
jedes Jahr Aus- und Weiterbildungsveranstaltungen besucht.  
Folgende Weiterbildungen haben unsere Vereinsmitglieder im Berichtszeitraum besucht: 

• Davies-Falch Isabell – VSV Vereinehelfer, 

• ÖSV Instruktor Fortbildung Zobel Christoph und Zelzer Alexander,  

• Manuela Zelzer, Marco Lorenz und Johannes Schartmüller haben die VSV-
Übungsleiter-Ausbildung gemacht,  

• Funktionärsausbildung Steuern/Registrierkassa Braun Daniela und Gohm Thomas, 

• VSV Trainerfortbildung Schartmüller Johannes und Lerch Gerald 

Dank dem Einsatz von Kurt Kleindienst können wir in punkto Ausbildung gerade im 
Nachwuchs weitere Erfolge verzeichnen. So haben sechs SchülerläuferInnen 
Weiterbildungen besucht:  

• Alexandra Werder, Ina Ludwig, Matt Patricia, Tristan Surberg, Kleindienst Fabian und 
Marcel Gohm haben den ersten Teil der Instruktorenausbildung besucht.  
Im kommenden Sommer werden Sie die Ausbildung abschließen.  

Ein besonderer Dank gilt hier auch dem Vorstandsteam, welches hier in die Ausbildung 
unserer LäuferInnen investiert und hier strategisch eine wichtige Entscheidung getroffen hat. 

Der SV Tisis unterstützte auch die Aktion „Schifahren mit Flocke“. Andrea Zelzer, Ulli 
Werder, Klaus Leierer und Mario Prünster unterstützen dabei die Volkschulen. 

Saisonablauf 

Der offizielle Start in die Wintersaison erfolgte Mitte November 2015 mit dem Elternabend für 
unsere Kaderkids. Dabei informierten wir über den Trainings- und Rennplan für die 
kommende Saison und die wichtigsten Neuerungen im Trainingsablauf.  
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Ein weiterer Elternabend fand Anfang Februar statt. Hier informierten wir jene Eltern von 
Kindern, welche nach dem Schikurs und Schnuppertraining Interesse am Kadertraining 
hatten. 

Das erste Training auf Schnee starteten wir am 28.11.16 (Renngruppen) und am 5.12.16 
(gesamter Verein) im Montafon und in Brand. In den ersten Trainings lag der Schwerpunkt 
auf dem alpinen Grundverhalten. Erstmals haben wir spezielle Renngruppen mit 
vertiefendem Training angeboten. Die Erfahrungen der letzten Saison sind auch in die 
aktuelle Planung eingeflossen. 

Organisatorisch fanden während der Wintermonate regelmäßig die Trainer Jour fix statt.  

Der Kinderschikurs fand wieder an den ersten beiden Jänner Wochenenden statt. 98 Kinder 
und über 50 Schitrainer und Betreuer sorgten wieder für einen erfolgreichen Schikurs.  

Das geplante Zizilerennen am Dreikönigstag musste leider wegen der schlechten 
Schneelage abgesagt werden. 

Die Rennen 

Ein erster Rennhöhepunkt war die Großfeldkircher Schülermeisterschaft. Dabei erreichten 
wir einige Top Ten Plätze, in der Mannschaftswertung erreichten wir den 5. Platz. 

Bei der Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaft der Erwachsenen gab es ebenfalls Top-
Ten-Plätze in den einzelnen Klassen In der Mannschaftswertung erreichten die Damen den 
4. Platz, die Oldies den 1. Platz und die Herren den 5. Platz. 

Ende Februar beteiligte sich der SV Tisis mit einer kleinen, aber feinen Truppe an der 
Landesmeisterschaft der Instruktoren im tief winterlichen Hohenems/Schuttannen.  
Mit knappem Vorsprung vor dem WSV Nofels konnten unsere Jungen (Mannschaft Tisis 2 
mit Ina, Fabian, Marcel und Tristan) die Mannschaftswertung gewinnen (wobei Fabian die 
letzten Tore des ersten Laufs bravourös auf einem Ski gemeistert hat ...). Miriam Gohm holte 
sich den Landesmeistertitel bei den Damen.  

Das Starterfeld bei der Vereinsmeisterschaft am 1.3.15 war mit 141 Starterinnen und Starter 
und insgesamt 36 Familien wieder einmal hervorragend.  
Vereinsmeisterin wurde Miriam Gohm, Vereinsmeister Marcel Gohm und Familienmeister die 
Familie Geiger. Besonderer Dank an die Organisatoren Eugen und Andrea und allen Helfern 
für diese gelungene Veranstaltung. 

Im Nachwuchsbereich waren wir in der vergangen Saison mit 17 Kinder- und 16 Schüler-
läufern an insgesamt 14 SC Oberland Cuprennen vertreten. 

Beim letzten SCO Rennen (RTL) waren wir zum dritten Mal als Veranstalter aktiv. Diesmal 
meinte es der Wettergott gut mit uns und wir konnten das Rennen wieder einmal auf 
professionellem Niveau durchführen. 

Der Schiverein Tisis erreichte heuer beim SCO Cup unter 16 teilnehmenden Vereinen den 
8.Platz. Mit Bastigkeit Valentin wurde auch erstmals ein Läufer des SV Tisis im SCO Kader 
aufgenommen. Wir wünschen Valentin alles Gute für die kommende Saison. 
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Saisonabschluss 

Der von Ulli, Irene, Eugen, Markus und einigen Schülern vorbereitete Kader-
Saisonabschluss war ebenfalls ein voller Erfolg. Mit einem tollen Skitag im Montafon und 
einem tollen Abend mit Rahmenprogramm der Läufer und Trainer beendeten wir die 
Wintersaison 15/16. 

Nach Saisonabschluss legten die Trainerkollegen Sen Renan und Oliver Ploder ihre 
Trainertätigkeit nieder - vielen Dank. Ulli Werder wird gesundheitsbedingt für diese Saison 
nicht als Trainerin mitarbeiten. Wir wünschen Ulli weiterhin gute Genesung und freuen uns 
darauf, wenn sie wieder bei uns im Verein tatkräftig mithilft. 

Die Sommermonate 

Im April fand das Eishockeymatch gegen die Ortsfeuerwehr Tisis statt. Unsere Mannschaft 
konnte zum ersten Mal einen Sieg erspielen. 

Im Juli fand ein Elternabend mit den Eltern der Renngruppen Kinder/ Schüler statt. Dabei 
wurde den Eltern das Konzept für den kommenden Winter mit vertiefendem Trainingsinhalt 
vorgestellt. Wir erwarten uns dadurch noch mehr Begeisterung für den Rennsport und eine 
weitere Förderung der Talente unseres Nachwuchses. 

Danke 

Abschließend bedanke ich mich beim gesamten Trainerteam, der Steuerungsgruppe, den 
Elternvertreter, den Eltern für ihre stetige Mithilfe und das Vertrauen und vor allem bei den 
Kaderkids für die vielen schönen Momente. 

 

Mario Prünster 
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Bericht Hüttenwart zur Saison 2015/2016 

Im Oktober wurden von der Fa. Eisele sechs neue Fenster und eine neue Haustüre 
eingebaut. 

Am 23.Oktober 2015 wurden alle Mitglieder, welche einen Hüttendienst übernommen haben, 
oder bei einem Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, zu einem Essen(Schlachtpartie) und 
einem Getränk nach Wahl eingeladen. 

Ab 19. September 2015 wurde unsere Schihütte am Vorderälpele für den Winterdienst 
vorbereitet, und die Getränke eingelagert , so konnten Hubert und ich mit dem Winterdienst 
beginnen. 

Am 31.Dezember 2015 fanden viele Mitglieder den Weg zur unserer Schihütte, um bei einem 
gemütlichen Hock das Jahr 2015 ausklingen zu lassen. 

Am 11. April 2016 wurde der Winterdienst mit einem gemütlichen Hock beendet.  

Am 30. April 2016 wurde der Hüttenputz durchgeführt, und unsere Hütte auf Hochglanz 
gebracht.  

Am 01. Mai 2016 wurde die Sommersaison eröffnet. 

Die Hütte war an allen Wochenenden und Feiertagen geöffnet. 

Am Samstag den 14. Mai veranstaltete der Laufsportverein Feldkirch den 13. internationalen 
Älpelelauf. Bei gutem Wetter wurde um 14:00 beim Sparkassenplatz der Lauf gestartet, und 
wir durften die zahlreichen Läufer und Zuschauer im Zielbereich bei unserer Schihütte 
bewirten.  

Am 21. Mai 2016 trafen wir uns  um 07:30 Uhr bei der Schranke am Sturnabüchel,  um bei 
schönem Wetter den Frondienst durchzuführen und das Zelt abzubauen . 

Anschließend  wurden alle freiwilligen Helfer mit einem guten Essen (Kässpätzle), das uns 
von Karin zubereitet wurde, belohnt. 

Am 04. September konnten wir bei gutem Bergwetter mit vielen Gästen die Bergmesse 
feiern. 

Am 17. September 2015 durften wir für die Alpgenossenschaft die Bewirtung für das 
Älplerfest bei unserer Vereinshütte übernehmen.  

Abschließend möchte ich mich bei Allen, die einen Hüttendienst übernommen  oder bei 
einem Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, recht herzlich bedanken. 

 

Gernot Müller 
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Bericht Kassierin Saison 2015/2016 

Die Präsentation 
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Daniela Braun 
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Ehrungen und Dank 

Gönnerzeichen für Spar Albrecht in Tisis 

Die Firma SPAR ALBRECHT bzw. Jürgen Albrecht unterstützt den Schiverein Tisis seit 
vielen Jahren. So sehen wir z. B. bei der Siegerehrung der Vereinsmeisterschaft die Spar-
Säcke, mit den vielen Preisen, die unter den teilnehmenden Familien verlost werden. Jürgen 
hat immer ein offenes Ohr für unsere Anliegen.  

Andrea bedankt sich bei Jürgen für die jahrelange Unterstützung und überreicht als kleines 
Dankeschön die Gönnerurkunde und ein Bild unseres Kaders. 

 

Goldenes Ehrenzeichen für Thomas Gohm und Eugen Werder 

Thomas ist schon seit der Saison 2001/2002 Vereinsmitglied. Damals waren bei den ersten 
Trainings nur 3 Familien und 4-7 Kinder dabei. Im November 2003, als ein Vorstandsmitglied 
seine Aufgaben zurückgelegt hat, ist Thomas eingesprungen und hat die 
Mitgliederverwaltung übernommen. Das war der Einstieg. Seit damals arbeitet Thomas im 
Verein mit: als Mitgliederverwalter, Homepage-Betreuer, Berichte Schreiber, Administrator, 
Fotograf, bei Einsätzen auf der Hütte und bei Schirennen und bei der Organisation diverser 
Aktionen. 2010 hat er dafür, zusammen mit Eugen, das Silberne Ehrenzeichen überreicht 
bekommen. Seit 2013 ist Thomas nun auch im Vorstand als Schriftführer und Obfrau-Stv. 
Vertreten. Seinem großen Aufwand aber auch seiner Begeisterung es zu tun haben wir es zu 
verdanken, dass Einladungen pünktlich rausgehen, die Mitglieder per Newsletter immer auf 
dem neuesten Stand sind, alle einen Überblick haben und beim Kadertraining keiner 
verhungert. Aber auch Geselligkeit wird bei Thomas groß geschrieben. Und so kann man 
auch mit Thomas so manch lustigen Abend verbringen! 

Eugen ist 1998, nachdem er Ulli kennen- und lieben gelernt, hat als Präsident vom Schiclub 
Sennwald zu uns gewechselt. 2005 hat er dann den Schritt in den Vorstand gewagt und hat 
dann ebenfalls 2010 das Silberne Ehrenzeichen überreicht bekommen. Eugen ist nicht nur 
Materialwart und Sportwart-Stv.; er ist auch Organisator der VM, GFMM und der SCO 
Rennen. Zudem springt er, wenn nötig, auch bei der Organisation des Einfahrtages und 
Abschlusstages ein und ist bei Arbeitseinsätzen und Veranstaltungen am Älpele ebenfalls 
dabei. Eugen ist auch mit großer Leidenschaft Trainer und Rennläufer. Er ist stets bemüht, 
seiner Trainingsgruppe das Schifahren aber auch den Rennlauf mit großer Begeisterung 
beizubringen. Auf Eugen kann man sich zu 100% verlassen und er steht zu seinem Wort und 
bringt bei Sitzungen immer wieder tolle Ideen vor. Manchen Wortmeldungen steht er kritisch 
gegenüber, hat dann aber auch gleich einen neuen Vorschlag. Eugen gehört aber auch beim 
Ball und bei anderen geselligen Veranstaltungen meistens zu den Letzten und man kann 
echt eine Gaude mit ihm haben. 

 

Verabschiedung Renan Sen und Oliver Ploder 

Aus dem Trainerstab verabschieden wir heute Renan Sen und Oliver Ploder. Beide 
haben mit viel Freude und Einsatz ihre Trainingsgruppen geleitet und vielen Kindern 
das Schifahren näher gebracht. Dafür sind wir euch sehr dankbar und möchten euch 
ein kleines Präsent überreichen. Danke auch an eure Frauen Steffi und Anita für die 
vielen Stunden, in denen sie euch „entbehren“ mussten.  
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